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 8 

Aos dezesseis dias do mês de junho do ano de dois mil e dezesseis, o Conselho 9 

Estadual de Direitos da Criança e do Adolescente de Santa Catarina – 10 

CEDCA/SC reuniu-se para Assembléia Ordinária Estendida, na sala de reuniões 11 

Darcy Ribeiro da SST, às 13h30min, com a presença dos seguintes 12 

Conselheiros: *GOVERNAMENTAIS: Laênio Pescador (SAR), Viviane Silva 13 

da Rosa (SED), Iza Mª do Rozário de Andrade e Cristiane Éller (SJC), Maria 14 

Aparecida Pires (SES), Maíra Marchi Gomes (SSP/PC), Elisiane Magnus 15 

Hendler (SOL); *NÃO GOVERNAMENTAIS: Janete F. Moreira Vieira 16 

(ACCT), Jaime R. N. Soto (ASCK), Lizandra Vaz Salvadori (CCEA), Elaine 17 

Paes e Lima (OMEP/SC), João Carlos A. dos Passos (PAIS). Também estava 18 

presente: Maria Elisa Caro (Diretora de Direitos Humanos/Gestora do 19 

FIA),Victor Vaz Júnior (PAIS) e Daiana Vieira (Consultora do FIA). 20 

Justificativas de ausência: SCC (Juliano: consulta médica), Cáritas (Uilian: 21 

mudança de trabalho e de cidade), FINER (Erli, a audiência de extrema 22 

importância que foi marcada muito próxima à plenária). Os (as) demais 23 

conselheiros (as) ausentes não apresentaram justificativa. Dando início aos 24 

trabalhos da plenária, a Conselheira Elaine, coordenadora geral do CEDCA, 25 

acolheu a todos os presentes, solicitando que todos se apresentassem devido à 26 

presença de conselheiros novos. Esta coloca a pauta em discussão e votação, 27 

sendo aprovada por unanimidade. Dando continuidade a plenária, a 28 

Coordenadora colocou a ata de maio em votação, a qual foi aprovada por 29 

unanimidade e assinada pelos presentes. *Gestora do FIA/SC: 1) Gestão do 30 

FIA/SC: A senhora Maria Elisa de Caro se apresentou como nova Gestora do 31 

FIA Estadual, indicada pelo gabinete da SST e se colocou à disposição do 32 

Conselho, ressaltando sua importância frente aos  recursos do Fundo Estadual 33 

para Infância e Adolescência – FIA/SC, bem como de agilizar o processo de 34 

concretização das ações deliberadas pelo CEDCA, considerando que as 35 

plenárias são mensais, ou seja, poucos encontros para as muitas demandas 36 

relacionadas às políticas públicas para crianças e adolescentes. Informa que Luís 37 

Caon, antigo gestor do FIA junto à Daiana Vieira, Consultora do FIA, estão 38 

repassando todas as informações que necessita para se inteirar desta nova 39 

atuação profissional. 2) Maria Elisa lê o e-mail enviado pela senhora Lucia 40 

Grisel, coordenadora do SIPIA CT e SIPIA SNASE Meio Aberto em Santa 41 

Catarina:  Através deste documento, Lucia Grisel informa que, conforme 42 

proposto na plenária de maio,  realizará capacitação com a presença da 43 

Consultora da SDH, senhora Juliana, ficando assim definidas: Dias 28 e 29 de 44 

julho de 2016, no Pólo da UAB, sita à Rua: Ferreira Lima, em Florianópolis, 45 

para a qual serão convidados os técnicos (Conselheiros Tutelares) dos seguintes 46 



municípios: de Grande Porte: Brusque, Chapecó, Criciúma e Joinville; de Médio 47 

Porte: Araranguá, Caçador, Camboriú, Canoinhas, Concórdia, Gaspar, Içara, 48 

Indaial, Mafra, Navegantes, Rio do Sul e Tubarão. A Conselheira Janete 49 

socializou que existe uma conversa com a ALESC objetivando gravar aulas 50 

sobre o Sistema para Infância e adolescência – SIPIA CT para os Conselheiros 51 

Tutelares assistirem e se empoderarem deste conhecimento para utilizar em seus 52 

municípios cadastrando os casos atendidos. Quanto à instalação da nova versão 53 

do SIPIA CT, Janete informa que ainda não há certeza de que isso ocorrerá, pois 54 

as versões não se conversam, não foi previsto a migração dos dados 55 

(informações) da antiga para a nova versão. A Conselheira Maria Elisa informou 56 

que os Estados do Sul Brasileiro estão descontentes com a instalação deste novo 57 

formato do SIPIA CT, sendo assim, construíram um documento demonstrando o 58 

descontentamento, que será enviado ao CONANDA, repudiando esta ação e 59 

informando que boicotarão a utilização desta nova versão pelos Conselhos 60 

Tutelares, caso as informações antigas do SIPIA CT existentes não migrem para 61 

o atual. Conselheira Elaine informa que esta ação ainda não foi pauta do 62 

Conselho Nacional/CONANDA, conforme a Senhora Lucia informou na 63 

plenária de maio, portanto, o CEDCA deve esperar decisão nacional para 64 

posterior deliberação. 3) Sobre a Escola de Conselhos: Maria Elisa informou que 65 

na reunião de ontem (dia 15/06/2016), foi finalizado o projeto para as primeiras 66 

capacitações de Conselheiros Tutelares e de Direito Municipais, que acontecerão 67 

em 2017 e com duração de 12 meses, envolvendo as três universidades: 68 

UDESC, UFFS e UFSC, conforme a logística de atuação nos pólos de cada uma 69 

delas. Esta parabenizou os membros do Núcleo Gestor da referida Escola, 70 

especialmente os representantes destas Universidades, destacando que são 71 

pessoas muito envolvidas com a causa, compromissadas, super integradas e 72 

cordatas nas deliberações. Informou que os recursos financeiros para custeio 73 

destas atividades virão da SDH e que serão capacitados 1.576 (mil, quinhentos e 74 

setenta e seis) alunos ao custo de R$ 827,00 (oitocentos e vinte e sete reais) cada 75 

um. O projeto já foi enviado pela Universidade Federal de Santa Catarina, para a 76 

SDH analisar e retornar ao Núcleo Gestor, através da Consultora Nacional para 77 

Escola de Conselhos da Região Sul, Senhora Renata Maria Gonzatti. 4) Criação 78 

de site para a Escola de Conselhos: Elisa informou que o site da SST 79 

(www.sst.sc.gov;br) está sendo reformulado e que, em conversa com a Senhora 80 

Marilene da ASCOM/SST (Assessoria de Comunicação da SST) esta informou 81 

que poderá ser elaborado dois Hot sites, um para o CEDCA e um para a Escola 82 

de Conselhos. 5) Recursos do FIA: Maria Elisa se coloca à disposição do 83 

CEDCA para discutirem e deliberarem sobre a formas legais ponderadas e 84 

sensatas de utilização destes recursos destinados ao FIA/SC. Destaca que os 85 

orçamentos que foram enviados de empresas para contratação de equipe para 86 

elaboração e implementação dos planos decenais estão com alto custo, chegando 87 

ao valor de  R$ 800.000,00 (oitocentos mil reais). Posiciona-se contrária a esta 88 

ação, justificando que, como economista, não permitirá a utilização de todo este 89 

valor, destacando que é preciso refletir muito sobre os gastos. O CEDCA precisa 90 

http://www.sst.sc.gov;br/


olhar estes recursos com a visão dos empresários que destinaram seus impostos 91 

ao FIA/SC e que desejam ver este dinheiro sendo utilizado em instituições que 92 

atendem crianças e adolescente (na ponta da rede de atendimento), enfatizando 93 

ainda que o Conselho deva acelerar as discussões das ações necessárias em prol 94 

da causa que defende (crianças e adolescentes), deliberando a utilização destes 95 

recursos com mais esmero e rapidez. INFORMES E REPASSES: *Convite 96 

ACCT: A Conselheira Janete, Presidente da Associação Catarinense de 97 

Conselheiros Tutelares – ACCT, convidou o CEDCA/SC para participação nos 98 

Seminários Regionais que está organizando, com temáticas relacionadas à 99 

construção do Plano Decenal dos Direitos Humanos da Criança e do 100 

Adolescente, que é uma demanda dos Conselhos Municipais dos Direitos da 101 

Criança e do Adolescente – CMDCAs, solicitando apoio deste Conselho, quanto 102 

à atuação de um (a) Conselheiro (a) Estadual como palestrante, tendo as 103 

despesas custeadas pela ACCT Regional. As primeiras datas já confirmadas são: 104 

dia 30 de junho em Maravilha e dia 01 de julho em Xanxerê. Assim que as 105 

demais datas e locais forem se confirmando esta informará o Conselho. Janete 106 

destaca que a participação do CEDCA/SC nestes evento promoverá maior 107 

aproximação com os municípios, uma vez que as capacitações serão abertas para 108 

Conselheiros Tutelares – CTs, CMDCAs, Comissões Intersetoriais Municipais e 109 

demais interssados nesta temática, sendo a proposta aprovada pela plenária, esta 110 

ação de apoio à ACCT. *Roda de Conversa: A Conselheira Elaine apresenta 111 

convite  para evento em nome da Conselheira Lizandra que também é 112 

Coordenadora do Forum Catarinense pelo Fim da Violência e da Exploração 113 

Sexual Infantojuvenil: “O Fórum Catarinense pelo Fim da Violência e da 114 

Exploração Sexual Infantojuvenil, em parceria com a Eletrosul, promoverá na 115 

próxima segunda-feira (20/06/2016) duas edições do evento “Roda de 116 

Conversa”, com a presença de Angela Chaves (Porto Alegre), autora do livro 117 

“Lágrimas do Silêncio” onde relata sua experiência enquanto vítima de abuso 118 

sexual desde a primeira infância. O primeiro encontro será realizado em São 119 

José, às 9h30min, no auditório da Divisão Regional de Santa Catarina da 120 

Eletrosul (Rodovia SC-281, km 4 - Sertão do Maruim – São José) e o segundo 121 

será em Florianópolis, às 14h, no auditório da sede da Eletrosul (Rua Deputado 122 

Antônio Edu Vieira, 999 – Pantanal - Florianópolis). Ambos serão abertos ao 123 

público. O objetivo da “Roda de Conversa” é aprofundar a discussão sobre esse 124 

tipo de violência, os tabus que o cercam e as questões de gênero, buscando 125 

sensibilizar a população para esse tema. O evento é apoiado pela Eletrosul, que é 126 

parceira do Fórum, desde agosto de 2010, por meio de seu Comitê para 127 

Questões de Gênero e Raça. Este Fórum tem como objetivo alertar a sociedade 128 

sobre a negligência que existe com a criança em diversos aspectos e tem como 129 

grande desafio trabalhar diretamente com as comunidades – para isso conta com 130 

a parceria de todas as Secretarias Municipais, Conselhos Tutelares, Conselhos 131 

de Direitos e profissionais das áreas da saúde e educação e demais Operadores 132 

do Sistema de Garantia dos Direitos da Criança e do Adolescente. 133 

*Apresentação do Convite da Fundação Catarinense de Educação Especial, que 134 



dispõe: “Nos sentiremos muito honrados com a presença deste Conselho 135 

no Seminário de Detecção Precoce do Atraso no Desenvolvimento Infantil, que 136 

estaremos oferecendo na Fundação Catarinense de Educação Especial, que 137 

acontecerá dia 30 de junho de 2016, no Auditório da FCEE, das 8h30min 138 

às18h”. *A Conselheira Viviane relatou sobre sua participação na “Oficina 139 

segurança, ética e cidadania na Internet: educando para boas escolhas online” 140 

(representando a SED), organizada pelo Ministério Público Federal, em parceria 141 

com a ONG SaferNet Brasil e com o Comitê Gestor da Internet do Brasil – 142 

CGI.br,  que foi realizada no auditório da Sede do Ministério Público Federal 143 

(Rua: Paschoal Apóstolo Pitsica, 4876, Torre III Agronômica ), dia 20 de maio 144 

de 2016, das 8h30min às 17h30min, para o qual este  respeitável Conselho 145 

Estadual também foi convidado a participar. A proposta desta Oficina era de 146 

contribuir no debate e na capacitação dos educadores para promoção do uso 147 

seguro, consciente e responsável da internet como ferramenta para o exercício 148 

da cidadania, principalmente para crianças e adolescentes, reconhecendo os 149 

desafios contemporâneos e as aceleradas mudanças nas formas de uso entre os 150 

alunos das diferentes faixas etárias. A oficina foi realizada com professores e/ou 151 

servidores indicados pela Secretaria Estadual de Educação - SED, bem como 152 

agentes do sistema estadual e municipal de garantia dos direitos de crianças e 153 

adolescentes, para que se tornassem agentes multiplicadores em suas 154 

instituições. Desabafa que sentiu muito a ausência do CEDCA neste evento. 155 

Destaca que o material utilizado é on line (cartilha) com acesso livre à todos os 156 

professores que atuam com crianças e adolescentes para se capacitarem e 157 

divulgarem os canais de denúncia. Viviane pensa em replicar este material, 158 

sendo assim, sugere encaminhá-lo par a Comissão de Políticas Públicas para 159 

análise e posterior apresentação do parecer na plenária para votação, sendo 160 

aprovada esta deliberação. *A Conselheira Elisiane convidou os Conselheiros 161 

Estaduais para “Roda de Conversa”  promovida pelo Ministério da Cultura 162 

(MINC/SC) sobre a temática “O MACHISMO E OS HOMENS – COMO NÓS 163 

COLABORAMOS COM A CULTURA DO ESTUPRO” que acontecerá no dia 164 

17 de junho de 2016 (6ª feira), às 20h, no largo da Alfândega – Centro - 165 

Florianópolis. *A Conselheira Viviane apresenta os orçamentos para impressão 166 

de 5.000 (cinco mil) exemplares de uma cartilha com as deliberações da Xª 167 

Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – Xª CNDCA, 168 

destacando que a imprensa oficial teve o custo de menor valor (R$4.250,00 – 169 

quatro mil, duzentos e cinqüenta reais – R$0,85 por cartilha), prevendo também 170 

a arte do material, bem como lembrando que esta ação está prevista no Plano de 171 

Ação e de Aplicação do CEDCA. As Conselheiras Janete e Elaine sugerem que 172 

este material seja disponibilizado em forma digital, divulgando nas mídias, 173 

destacando que “quem desejar  reproduza”, para investir os recursos do FIA/SC 174 

em outras ações mais importantes. A Conselheira Elisiane lembra que, mesmo 175 

sendo divulgado nas mídias, alguém terá que organizar a arte deste material, 176 

fazer a diagramação para que seja colocado à disposição dos interessados em 177 

imprimi-lo, e que esse trabalho terá um custo. O Conselheiro João Carlos apóia 178 



a impressão desta cartilha, pois se tornará mais acessível e móvel. A Conselheira 179 

Elaine pede vistas para posterior discussão, sabendo-se que esta devolutiva 180 

deverá acontecer em 10 dias. Como deliberação, este orçamento será 181 

encaminhado para os membros da Mesa Coordenadora do CEDCA e da 182 

Comissão de Orçamento e Finanças para análise e parecer que será apresentado 183 

na plenária de julho. MOMENTO DAS COMISSÕES: a Conselheira Elaine 184 

lembra que as atribuições da antiga Comissão de Comunicação, estão ao encargo 185 

da mesa coordenadora do CEDCA.  Comissão do Socioeducativo: *As 186 

Conselheiras Viviane e Maíra lembram que na audiência pública que aconteceu 187 

dia 18 de abril, foi deliberado sobre a constituição de um Grupo Gestor para 188 

analisar, implementar e acompanhar o Plano Estadual de Atendimento 189 

Socioeducativo (único aprovado até o momento), bem como para estudar o 190 

papel deste Conselho Estadual frente a cada plano. Para tanto sugerem 191 

agendamento de reunião com a participação de: MPSC, TJSC, Comissões da 192 

ALESC (Direitos Humanos e de Defesa dos Direitos da Criança e do 193 

Adolescente), Secretaria de Justiça e Cidadania – SJC, Comissão da Criança e 194 

do Adolescente da OAB, Diretoria de Direitos Humanos/SST e CEDCA (mesa 195 

coordenadora, bem a Comissão do Socioeducativo, para o dia 28 de junho de 196 

2016, às 14h, no auditório da SST, sendo aprovada esta deliberação. Terá como 197 

pauta: tratar da situação do Plano Estadual de atendimento socioeducativo: 198 

porque ainda não foi assinado pelo governador e ainda não foi publicado no 199 

Diário Oficial do Estado; discutir sobre a ACADEJUC – Nova Gerência de 200 

Capacitação;  situação dos CASEs de Florianópolis, São José, Chapecó, 201 

Joinville; histórico das ações acerca do socioeducativo que já acontecem, entre 202 

outros temas. A Conselheira Elaine lembra que na audiência pública ficou bem 203 

claro sobre o  papel de cada segmento presente, portanto o CEDCA não pode 204 

mais fazer de conta que nada está acontecendo, é preciso se manifestar 205 

urgentemente. A Diretora de Direitos Humanos - Elisa, destaca que o Sistema 206 

Socioeducativo está sendo generalizado como totalmente irregular, no entanto, 207 

existem muitos técnicos profissionais que se destacam em suas atividades 208 

responsáveis e comprometidas que desenvolvem pelo bem comum nos CASEs. 209 

Concorda que muitas das orientações do SINASE não estão sendo respeitadas e 210 

que é preciso retornar as discussões da audiência pública e encaminhar aos 211 

segmentos responsáveis o que lhes é pertinente, destacando que a reunião 212 

agendada será um primeiro passo  para discussões e desencadeamento de 213 

respostas futuras, ações concretas para solução das situações problemas 214 

existentes. A Conselheira Cristiane destaca sobre a importância de se trabalhar a 215 

prevenção nas Escolas, destacando o bullyng e a intolerância às diferenças, 216 

paralelamente às posições para resolução dos problemas emergentes já 217 

existentes com respostas imediatas. A Conselheira Viviane relata sobre a Rede 218 

de Articulação e Conectividade do Direitos da Criança e do Adolescente, que 219 

tem nome correto: TERMO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA,  firmado entre 220 

Governo do Estado, ALESC, PJ, MP, TCE, UFSC, PMF, CT - Fpolis, IVG, 221 

CEDCA E CMDCA Florianópolis, CEAS, OAB, ressaltando que ainda está 222 



vigente (validade até o ano de 2018) e que é preciso resgatá-la, buscando meios 223 

de fortalecê-la por todo o Estado. Comissão de Políticas Públicas e Intersetorial: 224 

A Senhora Adriana Zanqueta, representante da SST na coordenação da 225 

Comissão Intersetorial, informa sobre seu afastamento desta Secretaria, e que já 226 

informou ao gabinete para nova indicação. Passou a palavra para a Professora 227 

Dra. Carla Bressan que apresentou um breve histórico sobre o Plano Decenal 228 

dos Direitos Humanos da Criança e do Adolescente, objetivando esclarecer 229 

sobre a importância da construção desses documentos, que nortearão as Políticas 230 

Públicas em prol das crianças e dos adolescentes Catarinenses. Também 231 

destacou um “passo a passo” da estrutura dos referidos planos, detalhando sobre 232 

a função de cada parte destes (apresentação, justificativa, marcos legais, 233 

diagnóstico, etc).  Promoveu abertura para discussões, especialmente sobre a 234 

contratação de equipe de assessoria, para construção dos planos, pois os 235 

orçamentos recebidos até o momento estão com valores muito altos (cerca de 236 

oitocentos mil reais – R$800.000,00), no entanto não está definido no setor 237 

solicitante se esta assessoria, fará também o diagnóstico ou apenas compilará os 238 

dados que os membros da Comissão Intersetorial recolherão em seus locais de 239 

atuação profissional. A diretora de direitos humanos (também gestora do 240 

FIA/SC), senhora Maria Elisa, posicionou-se contrária a esta contratação nestes 241 

valores descritos, justificando que os recursos do FIA/SC devem chegar onde 242 

realmente as crianças e adolescentes são atendidos, ou seja, nas Instituições. 243 

Comissão de Orçamento e Finanças - COF: *A Conselheira Janete informou 244 

que, devido a questionamentos de municípios, está agendada para o dia 22 de 245 

junho, às 15h, uma reunião no Tribunal Regional Eleitoral – TRE com a 246 

presença da coordenação do CEDCA, um (a) representante da COF e da Gestora 247 

do FIA, para buscar informações sobre as possibilidades de utilização dos 248 

recursos do FIA em ano eleitoral, bem como e entraves que dificultam esta ação, 249 

solicitando ao TRE que faça um “documento recomendativo” para orientar os 250 

municípios de forma mais precisa. *Sobre a prestação de contas, Janete 251 

informou que a comissão já recebeu o documento da Consultora do FIA - 252 

Daiana, mas não analisaram ainda, pois solicitará, através de ofício, mais 253 

detalhes na prestação de contas, especialmente relacionado à campanha do FIA. 254 

A Conselheira Viviane sugere seja construído um Plano de Ação mais detalhado 255 

e com maior clareza sobre as atividades desejadas pelo Conselho, repensando o 256 

já existente. A Conselheira Janete acolhe a sugestão e informa que agilizará este 257 

estudo e construção de um plano de ação do CEDCA para 2017/2018, que 258 

deverá ser apresentado para votação na plenária de setembro. A próxima reunião 259 

da COF está agendada para o dia 06 de julho, às 14h, na SST. Comissão de 260 

Normas: A Conselheira Elaine informa que estão estudando as leis do CEDCA 261 

para atualização desta, bem como o Regimento Interno do Conselho Estadual e 262 

das Comissões que, após parecer da comissão, serão enviados aos demais 263 

Conselheiros Estaduais para analisarem e aprovarem na plenária de setembro. 264 

Assuntos gerais: *A Conselheira Viviane lembra à todos sobre a tarefa do 265 

CONANDA em que solicita ao CEDCA e aos CMDCAs que façam 266 



"levantamento" sobre os procedimentos adotados nas maternidades no que se 267 

refere a existência ou não da retirada compulsória de recém nascidos filhos de 268 

mulheres e ou adolescentes em situação de rua e/ou usuárias abusivas de álcool 269 

e outras drogas e enviem ao CONANDA relatório com os resultados do 270 

levantamento em 120 dias corridos após o recebimento deste ofício , ou seja, até 271 

dia 20 de novembro de 2016. Para tanto, foi enviado este material para os 272 

CMDCAs, bem como para a SJC, TJSC, MPSC, SST, Secretaria de Estado da 273 

Saúde (Superintendência dos Hospitais Públicos). Esses dados deverão chegar 274 

ao CEDCA, via e-mail, até dia 29 de julho, para que a Comissão de Políticas 275 

Públicas tenha tempo hábil de compilá-los em um único documento. *A 276 

Conselheira Elaine relata historicamente sobre o “marco legal da primeira 277 

infância” até sua aprovação, informando que será realizada uma “audiência 278 

Pública” para tratar do referido tema. Nada mais havendo a tratar, a sessão 279 

plenária foi encerrada pela Coordenadora Elaine, agradecendo a presença de 280 

todos e concluindo que este Conselho está de parabéns, pois vem 281 

desempenhando muito bem o seu papel deliberador de Políticas Públicas em 282 

prol das Crianças e Adolescentes de Santa Catarina. Eu, Lidia Vargas Peixer, 283 

Secretária Executiva do CEDCA, lavrei esta ata que será aprovada e assinada 284 

pelos presentes.  285 

 286 


